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Rückblick auf die fünfte Saison

1 Personelles

Cinevnà ist bereits im fünften Betriebsjahr. Im Jahr 2017 wurde intensiv eine Unterstützung bei den Film-

kursen gesucht. Dazu wurde im August eine Besprechung mit potentiellen Interessenten geführt. Die 

Rückmeldungen dazu werden 2018 erfolgen. 

Das Interesse mehr für Cinevnà zu arbeiten ist von unserem Leiter des Filmateliers - Armon Schlegel vor-

handen. Es ist jedoch momentan nicht mit seinem geforderten Pensum bei Radio Televisiun Rumantscha 

vereinbar. 

Für zwei Kurse konnte mit früheren Teilnehmern an Kursen im Filmatelier die Betreuung verstärkt werden. 

Zwei Jugendliche unterstützten Armon Schlegel während 2 Wochen bei den Filmkursen. Dies war einer-

seits für Armon eine super Unterstützung und andererseits konnten die beiden wertvolle Erfahrungen in 

der Betreuung aber auch beim Filmen und Tipps dazu sammeln.

Der Filmschnuppertag wurde wie letztes Jahr von Aita Zanetti und Armon Schlegel zusammen mit Mitar-

beitern von Roadmovie geplant und durchgeführt (siehe Kap. 2, Filmschnupptertag).

2  Veranstaltungen 

Filmkurse mit Schülerinnen und Schüler 

Die Filmkurse wurden mit Schulklassen der Region Unterengadin Val Müstair und im Oberengadin durch-

geführt. Es ist schön zu verfolgen, wie Kinder und Jugendliche sich an das Thema Film herantasten und 

schon während einer Woche an Wissen mitnehmen. Den Ideen für ein Drehbuch ist im Rahmen dieser 

Filmkurse keine Grenzen gesetzt. 

Daneben konnten im Rahmen der Ferienwochen 3 Projektwochen angeboten werden. Eine Woche fand im 

Val Müstair und 2 Wochen im Unterengadin - im Filmatelier Vnà statt. Das interessante und herausfordern-

Cinevnà, cuors 2017

Scoula /organisaziun
s-chalin/ 

classa
lö dal cuors nummer dis data

manader / manad-

ra dal cuors

Avrona gemischt Avrona 8 5 6.3.-10.3.17 Armon Schlegel

Scuol 4 Vnà 19 5 29.5.-2.6.17 Armon Schlegel

Ftan 4.-6. Vnà 14 5 12.6.-16.6.17 Armon Schlegel

Silvaplana 4.-6. Silvaplana 29 3 7.6.-9.6.17 Armon Schlegel

Val Müstair 1.-9. Fuldera 11 5 10.-14.7.17 Armon Schlegel

Spass da vacanzas 2.-9. Vnà 14 5 24.7.-28.7.17 Armon Schlegel

Spass da vacanzas 1.-9 Vnà 15 5 7.8.-11.8.17 Armon Schlegel

Uffants da la regiun 3.-9. Lavin 31 1 25.11.2017
roadmovie ed Ar-

mon Schlegel

Total 141 34
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de an diesen Kursen ist, dass sich die Teilnehmer vorher grösstenteils nicht kennen. Mit diesen Kursen 

kann neben dem Wissen zu Medien und Prävention, praktischen Informationen zum Filmen und das selb-

ständige Schreiben eines Drehbuches auch noch das soziale Netzwerk der Teilnehmenden vergrössert 

werden. Die Kurse waren auch dieses Jahr relativ schnell ausgebucht.

Club Alpin Svizzer CAS Engiadina Bassa/Val Müstair

Während Cinevnà seit fünf Jahren besteht, feierte die Sektion des Schweizerischen Alpenclubs im 2017 

ihr 125-jähriges Jubiläum. Im Rahmen dieses Jubiläumsjahres haben die jüngsten Mitglieder des Clubs ein 

Filmprojekt zusammen mit Cinevnà realisiert. Während des ganzen Jahrens wurden immer wieder Sequen-

zen und Szenen gedreht. Mit Hilfe und Unterstützung von Armon Schlegel wurden diese einzelnen Teile 

zu einem unterhaltsamen Film zusammengefügt. Die Aufführung anlässlich der offiziellen Jubiläumsfeier 

Ende Oktober in Lavin unterstreicht die starke Einbindung der Kinder und Jugendlichen in der Sektion.

Armon Schlegel konnte bei diesem Projekt mit Kindern und Jugendlichen zusammenarbeiten, welche be-

reits ein oder mehrere Male einen durch Cinevnà organisierten Filmkurs besucht haben. Dieses Projekt 

wäre ansonsten nicht in dieser Form realisierbar gewesen und bestätigt in sympathischer Art und Weise, 

dass der von Cinevnà eingeschlagene Weg Früchte trägt.

Von den stattgefundenen 7 Wochenkursen (davon 1 Kurs nur 3 Tage) konnten mehr als die Hälfte in Vnà 

durchgeführt werden. In Tabelle 1 ist eine Übersicht aller im Jahr 2017 durchgeführten Kurse und Kurstage 

(ohne die Filmateliertage) dargestellt. Die Anzahl der Kursteilnehmenden lag bei knappp über 140, was 

doch eine schöne Zahl darstellt. 

Anleitung, manual für die verschiedenen Filmkurse von Cinevnà
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verschiedene Eindrücke des Filmkurses mit der Schule von Scuol 2017 in Vnà
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Filmschnuppertag in Lavin vom 25. November 2017

Bereits zum zweiten Mal konnte Cinevnà zusammen mit Roadmovie einen Filmschnuppertag in Lavin 

durchführen. Fand der Schnuppertag letztes Jahr Anfang November und somit kurz nach den Herbstferien 

statt, wurde der diesjährige Filmschnuppertag auf Ende November angesetzt. Obwohl die Kinder aus Val-

sot an jenem 25. November einen obligatorischen Schultag hatten, die Schule von Tarasp einen Advents-

bazar organisierte und die Steiner-Schule in Scuol ein Adventsatelier durchführte, fanden über dreissig 

Kinder den Weg nach Lavin. Erfreulich, dass wir sowohl altbekannte wie auch neue Gesichter begrüssen 

durften. 

Unter der kompetenten Leitung von Claudia Schmid, Christoph Cramer, John Wäfler und Armon Schlegel 

wurden die Kinder in die Filmherstellung mit iPads eingeführt. Erste filmische Tricks, wie das Verschwin-

den lassen von einem Tennisball, haben die Kinder mit Begeisterung aufgenommen und umgesetzt. Durch 

ihre offene und herzliche Art haben die Kursleiter die Kinder für das Medium Film begeistern können.

Speziell war auch die Teilnahme von Kindern und Jugendlichen der Bergschule Avrona. Zusammen mit 

ihrer Begleiterin haben sie ihr filmisches Können vor und hinter der Kamera gezeigt. Es ist auch immer 

wieder spannend zu beobachten, wie sich die Kinder in einer Gruppe finden. Es ist für alle Beteiligten be-

reichernd, wenn auch neue Bekanntschaften geschlossen und Freundschaften gepflegt werden.

Als Höhepunkt des Tages darf sicherlich die Filmvorführung erwähnt werden. Gespannt und voller Freude 

haben die Kinder ihre Beiträge auf der grossen Leinwand zusammen mit Eltern, Geschwistern und Bekann-

ten verfolgt. Popcorn und die dunkle Turnhalle habe das Kino-Erlebnis abgerundet. Beim abschliessenden 

Apéro konnten alle noch einen verfrühten aber nicht minder leckeren Gruss vom Samichlaus mit nach 

Hause nehmen. 

Die positiven und spontanen Rückmeldungen der Kinder und Eltern sind Ansporn genug, mit der begonne-

nen Arbeit weiterzufahren. Nicht nur für die Kinder und Jugendlichen ging ein langer Tag mit vielen neuen 

Eindrücken zu Ende.

Verschiedene Eindrücke vom Kurzfilm-Schnuppertag in Lavin
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Ausschreibung zum zweiten Filmschnupperkurs 



Cinevnà Jahresbericht 2017 9

3 Ausblick

Die Planung für 2018 läuft bereits und es konnte schon mit mehreren Schulen Filmtage vereinbart werden. 

Die Arbeitszeit von unserem künstlerischem Leiter, Armon Schlegel ist bereits ausgebucht. Wir suchen nun 

nach weiteren Leitern. Die Ende 2017 geplante Erweiterung des Filmteams konnte bisher nicht erreicht 

werden. An einem Austausch von Ideen nahm Stefan Dobler teil. Ihn würden wir gerne für die Teamerwei-

terung engagieren. 

Cinevnà hat von Roadmovie die Anfrage erhalten, ob wir Mitglied sein wollen bei dem neu zu gründenden 

Verein «Young Audience Award». Die Zuständigen im Stiftungsrat der Fundaziun Vnà, die Betriebsleiterin 

und der künstlerische Leiter von Cinevnà haben einstimmig dafür plädiert Mitglied im neu zu gründenden 

Verein zu sein. Damit können auch unsere Jugendlichen mit einem Film beim Verleih des Young Audience 

Award sich bewerben und mitmachen.  Für das Jahr 2018 planen wir eine Teilnahme an einem grösseren 

Filmfestival mit den Filmen von Kindern und Jugendlichen von Cinevnà.

Anschaffungen von neuen Geräten sind dieses Jahr nicht vorgesehen. Es gibt die üblichen Software Up-

dates auszuführen. 

Für 2018 ist die Durchführung eines Filmkurses für Erwachsene vorgesehen. Der Kurs wird in Vnà im Film-

atelier angeboten. Eine andere Idee ist das Anbieten eines Dokumentarfilmkurses. Dies könnte für viele 

Schulen, aber auch Erwachsene interessant sein. Ist das Wissen dazu erworben, können auch die Kameras 

und das Filmatelier besser vermietet werden.

Damit die Auslastung des Lokals des Filmateliers besser wird, werden weitere Angebote aufgebaut. Eines 

davon ist die Erstellung eines Konzeptes für Bildung mit nachhaltiger Entwicklung mit dem provisorischen 

Arbeitstitel: 'Film als Mittel um Biodiversität besser zu verstehen'. Dies wird von Teilnehmenden des SANU 

Kurses im Bereich 'Projektmanagement Natur und Umwelt' im Rahmen der Abschlussarbeit in Zusammen-

arbeit mit Cinevnà erarbeitet. 

Der bisher einmal im Jahr durchgeführte Filmschnupperkurs wird auch für 2018 geplant. Das Thema und 

das Datum ist noch nicht festgelegt.

Austausch von Ideen für weitere Angebote im Filmatelier Cinevnà 
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4 Finanzielles

Die Fundaziun Vnà als Trägerin des Filmateliers ist bisher noch finanziell abgesichert, so dass das Film-

atelier sicher weitergeführt werden kann. Die Hans und Hilde Schütze-Schütze Stiftung stellt Cinevnà seit 

fünf Jahren wesentliche Ressourcen zur Verfügung. Mithilfe dieser finanziellen Unterstützung kann mo-

mentan die Finanzierung des Bildungsbetriebs gesichert werden. Im Jahr 2017 wurde ein weiterer Antrag 

auf Unterstützung an die Corporation Engergia Engiada gestellt. Dieser wurde positiv beantwortet. Für 

die Durchführung der Filmkurse im Rahmen des Ferienspasses Engiadina Bassa wurde ein Gesuch an den 

Fonds Spiert Aviert gestellt. Dieses Gesuch wurde gutgeheissen. Eine Unterstützung pro Teilnehmer des 

Filmkurses wurde zugesagt. Ebenfalls für die Durchführung des Filmschnupperkurse erhielt Cinevnà einen 

Beitrag pro Teilnehmer. 

Das Filmatelier Cinevnà bietet die Filmkurse als Bildungsbetrieb an und kann daher auch in Zukunft ver-

mutlich nicht selbsttragend funktionieren, da den Schulen nicht mehr Finanzen für die Durchführung von 

Kursen zur Verfügung stehen. 

5 Dank

Das Team von Cinevnà (Armon Schlegel, Aita Zanetti, Stefania Martinaglia) und die verantwortlichen Stif-

tungsräte der Fundaziun Vnà (Fadri Riatsch, Angelika Abderhalden) danken der Hans und Hilde Schütze-

Schütze Stiftung ganz herzlich für die bisherige finanzielle Unterstützung und die äusserst positive Zu-

sammenarbeit. Es hilft sehr eine sichere Finanzierung zu erhalten, damit sich das Team auf den Ausbau 

und die Weiterentwicklung des Filmateliers fokussieren kann. 

Die Corporation Energia Engiadina hat das Filmatelier wieder finanziell unterstützt. Dafür möchten wir 

uns herzlich bedanken. Ebenfalls bei den Verantwortlichen des Fonds Spiert Aviert, der es ermöglicht, die 

Kurse während des Ferienspasses Engiadina Bassa für die Teilnehmenden günstiger anzubieten. Dasselbe 

gilt für den Filmschnupperkurs im November. 

Auch der Gemeinde Valsot, die uns das Lokal zu einem fairen Preis zur Verfügung stellt, möchten wir ein 

'cordial grazia fichun' sagen. Ebenfalls den Lehrerinnen und Lehrern die bei uns die Filmkurse buchen und 

den Schülerinnen und Schülern die bisher mit den Kameras und der Einrichtung sehr sorgfältig umgegan-

gen sind, danken wir für die gute Zusammenarbeit, die Freude bei den Kursen und die wertvollen Tipps, 

damit wir unser Angebot immer verbessern können.

Für die Durchführung des Schnuppertages durften wir die Mehrzweckhalle in Lavin und das angrenzende 

alte Schulhaus nutzen. Vielen Dank an Anna Bonifazi für die immer sehr wohlwollende und konstruktive 

Unterstützung. 
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Grazia fichun ed arevair fin l'on chi vain darcheu sü Vnà 



Kontakt

Aita Zanetti

Tel. +41 (0)81 864 73 57

aita.zanetti@cinevna.ch

www.cinevna.ch


